

Il est même fâcheux que, dans sa prescience,
 Le Tout-Puissant n'ait pas, de son souffle divin,
 Créé des tribunaux, avant le genre humain,
 Car, en fabriquant l'homme, il savait sans nul doute,
 Que l'homme broncherait, au début de la route ;
 Or, si de prime abord les Archanges du ciel
 Avaient eu d'un jury le rôle officiel,
 Eve eût payé comptant son vol de friandises,
 Et Caïn eût porté sa culotte aux Assises :
 Ce début, tout moral, eut été fort heureux ;
 Leur race n'aurait pas, du moins, payé pour eux.

Quoiqu'il en soit, depuis ces antiques fredaines,
 Et crimes et procès pullulaient par centaines :
 C'était à qui pourrait détrousser son voisin,
 Piller, battre la veuve, écorcher l'orphelin,
 A tous mauvais penchants donner libre carrière :
 La forêt de Bondy couvrait la terre entière !
 Aussi des tribunaux de tous noms, de tous rangs,
 Escortés d'estafiers, gendarmes et sergents,
 A punir les coquins, vaquaient-ils sans relâche ;
 Hélas, il eût fallu, pour suffire à la tâche,
 Deux quarts du genre humain, jugeant l'autre moitié :
 D'un si rude labeur, le Seigneur eut pitié,
 Et sa main, appliquant des douches salutaires,
 D'un même coup, à jour, mit toutes les affaires :
 Le déluge éteignit et jugeur et jugé,
 Et de procès, enfin, le monde fut purgé.

Que dis-je ? une famille à la débâcle immense
 Echappe ; rien de fait ! procès rentrent en danse,
 Sitôt que le soleil de ses feux a séché
 Le bain, qui des mortels a lavé le péché.
 Même un auteur prétend que du vieux Patriarche
 Les enfants, nuit et jour, se disputaient dans l'arche ;
 Mais ce fait a besoin d'être vu de plus près ;
 On l'examinera dans le prochain Congrès.